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— Прежде всего отмечу, что, 
хотя ОАО «ИНТЕР РАО ЕЭС» и 
обладает более 8 тыс. мегаватт 
генерирующих мощностей, 
наш филиал не занимается 
производством электроэнер-
гии, — рассказывает Сергей 
Николаевич, — а покупает её 
на оптовом рынке электричес-
кой энергии. Правила работы 
на нём были установлены Пра-
вительством РФ ещё два года 
назад (Постановление  № 529 
от 31.08.2006 г. «О совершенс-
твовании порядка функциони-
рования оптового рынка элект-
рической энергии (мощно-
сти)».

Основной причиной роста 
цены электроэнергии на роз-

ничном рынке с 1 июля т. г. яв-
ляется удорожание её на опто-
вом рынке. Если в первом квар-
тале 2008 года удорожание 
электроэнергии на оптовом 
рынке (относительно регулиру-
емых тарифов) составило око-
ло 5 млн. рублей, во втором — 
чуть более 5 млн., то в третьем 
квартале — уже более 30 млн. 
рублей.

Как известно, на оптовом 
рынке электроэнергии (мощ-
ности) ресурс приобретается 
сбытовыми компаниями как по 
регулируемым договорам и та-
рифам, установленным госу-
дарством, так и по «свобод-
ным» ценам. Объём покупки по 
регулируемым договорам 

строго ограничен и постоянно 
снижается. При этом стои-
мость покупки на свободном 
рынке выше установленных ре-
гулируемых тарифов. 

— Потребители, получив-
шие в сентябре счета-фактуры 
на оплату потреблённой элект-
роэнергии, — продолжает Сер-
гей Николаевич, — обнаружи-
ли, во-первых, резко выросший 
уровень свободной (нерегули-
руемой) цены, а во-вторых, до-
плату за электроэнергию, пот-
ребленную в июле — августе 
2008 года.   

Рост стоимости электро-
энергии, поступающей с опто-
вого рынка, является следстви-
ем снижения c 1 июля 2008 го-
да доли продаваемой по регу-
лируемым ценам электроэнер-
гии с 85 % до 75 % к уровню 
потребления 2007 года, запус-
ком рынка мощности (сниже-
ния доли продаваемой на опто-
вом рынке по регулируемым 
ценам мощности со 100 % до 
75 %), а также сезонного роста 
цены на электроэнергию и 
мощность в связи с плановым 
ремонтом оборудования ряда 
электростанций, неоптималь-
ным режимом загрузки генери-
рующего оборудования.

Система определения роз-
ничной цены закреплена в раз-
деле 7 Постановления Прави-
т е л ь с т в а  Р Ф  №  5 3 0  о т 
31.08.2006 г. и в Приказе ФСТ 
РФ №166-э/1 от 21.08.2007 г.

С 1 июля 2008 года при рос-
те энергопотребления в зоне 
деятельности гарантирующего 
поставщика, в первую очередь 
за счет потребления населе-
ния, для отдельных предпри-
ятий и организаций доля элек-
троэнергии по нерегулируемой 
цене может достигать 50 %, и в 
то же время практически по 
каждому расчётному периоду 
превышается доля либерали-
зации оптового рынка к уровню 
2007 года (25 %).

Что же касается доплаты, 
включенной в счета-фактуры 
за электроэнергию, потреб-
лённую в июле — августе 2008 
года, она тоже объяснима.

ОАО «Администратор торго-
вой системы» (ОАО «АТС») — 
уполномоченный правительст-
вом коммерческий оператор 
оптового рынка — не опублико-
вало фактические значения 
средневзвешенной свободной 
(нерегулируемой) цены на 
электрическую энергию (мощ-
ность) на оптовом рынке за 

июль и август 2008 года в сро-
ки, обозначенные в Постанов-
лении Правительства  РФ 
№ 530 от 31.08.2006 г. (пункт 
109 «Правил функционирова-
ния розничных рынков элект-
рической энергии в переход-
ный период реформирования 
электроэнергетики»). Хотя 
обычно в начале каждого меся-
ца в соответствии с порядком, 
установленным действующим 
законодательством, АТС сооб-
щает участникам рынка про-
гнозные цены на текущий ме-
сяц, а до четвертого числа ме-
сяца, следующего за расчет-
ным, — фактические цены. Но в 
первые месяцы запуска рынка 
мощности порядок предостав-
ления информации был изме-
нен: сбытовые компании полу-
чили информацию о  свобод-
ных ценах июля и августа толь-
ко 10 сентября.

Для того чтобы обеспечить 
своевременное формирова-
ние платежных документов для 
потребителей, Орловский фи-
лиал ОАО «ИНТЕР РАО ЕЭС» 
произвел расчёт стоимости 
электроэнергии за июль — ав-
густ 2008 года в части поста-
вок электроэнергии по нерегу-
лируемым ценам по прогноз-

ным значениям свободных (не-
регулируемых) цен, опреде-
ленных ОАО «АТС». Такая воз-
можность предусмотрена вы-
шеупомянутыми правилами. В 
актах электропотребления за 
июль — август потребители 
были проинформированы о 
предстоящем перерасчете 
цен. Кроме того, информация 
о том, что цены в июле — ав-
густе не являются окончатель-
ными, публиковалась на кор-
поративном сайте нашего фи-
лиала. Но фактические  значе-
ния свободных цен оказались 
существенно выше, поэтому в 
сентябрьских счетах-фактурах 
пришлось учесть доплату за 
июль и август.

Сведения об оптовых и роз-
ничных ценах за июль и август 
размещены на  веб-сайтах ОАО 
«АТС» (www.atsenergo.ru) и Ор-
ловского филиала ОАО «ИНТЕР 
РАО ЕЭС» (www.interrao-orel.
ru). 

— Рост цен на электроэнер-
гию, — отметил С.Н. Гостев, — 
произошёл не для всех потре-
бителей Орловской области. В 
основном он коснулся крупных 
потребителей с заявленной 
мощностью более 750 кВА, 
имеющих рост потребления от-

носительно 2007 года, и тех, 
кто оплачивает электроэнер-
гию по одноставочному тарифу 
и потребляет недостаточно 
равномерно в течение суток, а 
также дней недели.

С 1 июля текущего года не-
регулируемые цены на опто-
вом рынке стали рассчитывать-
ся в соответствии с числом ча-
сов использования заявленной 
мощности (ЧЧИ мощности). В 
соответствии с этим расчетом 
цены для потребителей, имею-
щих ЧЧИ менее 2000 часов в 
год, существенно выше, чем 
для потребителей, имеющих 
самое высокое значение ЧЧИ 
(от 7000 и выше).

— Чтобы смягчить неблаго-
приятные последствия повы-
шения цен на электроэнергию 
и в 2009 году приобретать её 
по более выгодной цене, реко-
мендуем проверить правиль-
ность заявленных объёмов 
электроэнергии и мощности на 
2008 год, — советует С.Н. Гос-
тев потребителям. — И, уже 
исходя из этого анализа и ре-
ального графика работы энер-
гопринимающих устройств, 
выбрать на будущий год необ-
ходимые значения объёма 
электропотребления и величи-

ну заявленной мощности, вы-
брать вид тарифа, оптималь-
ный для конкретного потреби-
теля. Причём сделать это нуж-
но не позднее ноября текуще-
го года и оформить в виде до-
полнения к договору энерго-
снабжения. 

Со своей стороны Орлов-
ский филиал ОАО «ИНТЕР РАО 
ЕЭС» готов дать консультации 
по всем этим вопросам. Наша 
общая задача — повышение 
энергоэффективности эконо-
мики региона. Об этом мы го-
ворим давно. Насколько это 
важно, подтверждает и июнь-
ский Указ Президента РФ «О 
мерах по повышению энерге-
тической и экологической эф-
фективности российской эко-
номики», ставящий целью сни-
жение к 2020 году энергоемко-
сти валового внутреннего про-
дукта РФ не менее чем на 40 % 
по сравнению с 2007 годом. 
Обращает внимание на важ-
ность энергосбережения и за-
конодательство нашего реги-
она. В частности, Закон «Об 
энергосбережении на терри-
тории Орловской области», 
принятый в сентябре 2008 го-
да.
Подготовил С. НИКОЛАЕВ.

КОМПЕТЕНТНО

Почему подорожала электроэнергия
С 1 июля этого года существенно выросли 

свободные (нерегулируемые) цены на 

электрическую энергию. Однако повышение цен 

не коснулось населения, а также приравненных к 

нему потребителей — они оплачивали и 

оплачивают электроэнергию исключительно по 

установленным государством тарифам.

Мы попросили заместителя директора по 

экономике и финансам Орловского филиала 

ОАО «ИНТЕР РАО ЕЭС» С.Н. ГОСТЕВА

прокомментировать сложившуюся ситуацию.

Перед  участниками семинара вы-
ступали члены правительства, пред-
ставители руководства ВПП «Единая 
Россия».

Предлагаем вашему вниманию 
фрагменты некоторых выступлений.

Секретарь президиума Гене-
рального совета политической пар-
тии «Единая Россия»  Вячеслав Вик-
торович Володин:

— Сегодня не случайно собрали 
председателей комитетов по бюджету 
и налоговой политике. Для нас крайне 
важно, учитывая, что бюджет принят в 
первом чтении, до второго чтения 
провести консультации с участием 
представителей регионов. Те предло-
жения, которые сегодня будут выска-
заны, мы постараемся учесть, с тем 
чтобы уже в текущем году, на будущий 
год мы могли на ваши вопросы отве-
тить не словами, а теми решениями, 
которые реально можно было бы при-
нять. Наша встреча проходит в пред-
дверие съезда. Учитывая, что на съез-
де главным вопросом будет вопрос 
социально-экономического развития 
страны до 2020 года, очень важно ос-
новные положения этой программы 
нам с вами обсуждать в ходе таких 
контактов и коммуникаций.

Говоря о работе, хотелось бы еще 
раз подчеркнуть, что для нас крайне 
важно развивать социальные инициа-
тивы, которые идут под патронатом 
партии «Единая Россия». Есть про-
граммы, имеющие федеральное зна-
чение, программа по возведению  
физкультурно-оздоровительных ком-
плексов, это федеральный проект 
«Единой России». Конечно, когда мы 

говорим о региональной составляю-
щей, нам крайне важно, чтобы регио-
ны в своих бюджетах предусматрива-
ли эти вложения. Если мы говорим о 
программе «Детский тренер», нам хо-
телось бы, чтобы эта программа на 
региональном уровне имела свое про-
должение и в рамках региональных 
бюджетов находила свое подтвержде-
ние через выделение финансовых ре-
сурсов. Если мы говорим о программе 
«Чистая вода», то кроме федерально-
го финансирования хотелось бы, что-
бы на региональном уровне эта про-
грамма также была подтверждена за 
счет возможностей региональных 
бюджетов. Когда мы говорим о проек-
тах «Новые дороги городов и област-
ных центров», нам хотелось бы, чтобы 
также в рамках региональных бюдже-
тов этой программе было уделено 
внимание, потому что это политиче-
ские приоритеты. Если мы с вами бу-
дем их выдерживать, мы будем более 
эффективны, потому что ситуация 
складывается из конкретных ситуаций 
в каждом регионе.

Если в регионе нормальная соци-
ально-экономическая обстановка, то 
она нормальная и в целом в стране. 
Поэтому для нас очень важно, чтобы у 
вас было понимание этого единого 
целого, того, что делается на феде-
ральном уровне, вы  часть этого цело-
го! Эти коммуникации важны для нас 
еще и по этой причине, чтобы у вас 
было понимание, что мы делаем сего-
дня, что мы будем делать завтра, что-
бы у вас было понимание стратегии, 
тактики. Особенно сегодня, когда ми-
ровой финансовый кризис, важно, 

чтобы мы действовали заодно, от это-
го зависит благосостояние людей, от 
этого зависит эффективность вашей 
работы. Вы сейчас уже читаете про-
гнозы по бюджетам следующего года, 
кто-то уже находится в стадии приня-
тия бюджета, мы понимаем, что жизнь 
не стоит на месте. Когда мы говорим о 
кризисных явлениях, нам нужно под-
готовиться на региональном уровне. 
Если здесь нужна поддержка феде-
рального центра, то этот диалог, наде-
емся, как раз принесет пользу и для 
нас, и для каждого региона. Мы хоте-
ли бы здесь предложить такое сотруд-
ничество, которое поможет нам обо-
юдно.

Заместитель секретаря  прези-
диума  Генерального совета  поли-
тической партии «Единая Россия» 
Олег Викторович Морозов:

— Я бы хотел поговорить о бюджет-
ном процессе с точки зрения его пуб-
личности, с точки зрения нашего диа-
лога, достаточно напряженного диа-
лога — и с обществом, и с нашими оп-
понентами. Потому что представляет-
ся, что партия как единый организм 
должна давать единые оценки тому, 
что происходит на федеральном уров-
не. И будет очень нелепо, если мы, на-
ходясь на федеральном уровне, бу-
дем говорить одно, а вы на региональ-
ном будете давать этим процессам 
иные оценки. Как раз наша встреча и 
должна синхронизировать нашу рабо-
ту. Если мы расходимся в этих оценках 
— мы должны здесь об этом погово-
рить, снять эти разногласия, но в пуб-
личную плоскость выходить с единой 
позицией.

У нас кардинально изменилась са-
ма политическая логика не только 
бюджетного процесса (это как часть 
вопроса), а вообще законодательной 
работы и вообще принятия решений.

У нас сегодня возник новый поли-
тический формат. И наиболее ярко 
этот политический формат проявился 
при обсуждении бюджета. Фактиче-
ски мы можем сказать: если на зако-

нодательном уровне это еще не про-
явилось, то на политическом выглядит 
так: сегодняшний трехлетний бюджет 
внесен в Государственную Думу ФС 
РФ совместно правительством и пар-
ламентским большинством. Вот но-
вый политический формат.

Но к чему сводится основная кри-
тика нас с вами за бюджет 2009—2011 
годов? Например, фракция КПРФ раз-
дала нам свои предложения по бюд-
жету. Докладываю вам несколько по-
зиций.

Расходы на сельское хозяйство 
фракция КПРФ предполагает увели-
чить в 10 раз (в 10 раз!).

Расходы на национальную эконо-
мику предлагается увеличить в 10 
раз.

Целый ряд социальных программ 
— от 5 до 8 раз.

И так далее.
Ну, конечно, когда на это смотришь 

на бумаге — выглядит это очень заме-
чательно. Отчего же? Почему в 10, 
кстати? Давайте в 12! В 20 вот предла-
гают... Но это же разговор для слепых 
и глухих. Либо мы стоим на почве эко-
номики, либо мы молотим все, что 
придет в голову. Мы с вами ответс-
твенные политики, и у нас с вами все 
величины счетные.

Итак, докладываю вам, что после 
того как мы вмешались в процедуру 
подготовки бюджета, после того как 
мы увеличили расходы, рассмотрели 
макропоказатели, расходная часть 
бюджета у нас возросла по сравнению 
с предыдущим годом на 1/3. Здесь си-
дят специалисты в области экономи-
ки. Кто-нибудь может мне привести 
один пример из развитых экономик 
мира, где бы за год расходы прирас-
тали на 1/3? Но это максимальная 
планка, говорить о чем-то сверх этого 
— это просто экономическое безу-
мие.

Теперь самое главное, если брать 
историческую тенденцию. Берем 2002 
год — к 2011-му. Реальные (подчерки-
ваю, не номинальные!) доходы граж-

дан с точки зрения покупательной спо-
собности у нас вырастут за это время 
в реальном исчислении в 3 раза. В 
этот же период в 3 раза возрастет ко-
личество людей в России, которые по-
лучают доходы выше прожиточного 
минимума. Вот реальный результат 
путинских 8 лет — ну прибавим сюда 
еще этот период двухлетний, 10 лет. 
Ну чуть меньше: 2002—2011.

Есть ли проблемы? Конечно. Так не 
бывает. Всегда бюджет можно крити-
ковать за что-то, всегда можно улуч-
шать в рамках каких-то параметров... 
Мы ведем диалог с оппозицией по 
крупным вопросам. 

Еще один вопрос, вас касающий-
ся. Оппозиция всегда заботится о ре-
гионах. Она всегда самый главный за-
щитник регионов. Бюджет плох, пото-
му что в нем недостаточно учтены фи-
нансовые и экономические взаимо-
отношения между регионами. Пред-
лагаю вам задать вопрос А.Л. Кудри-
ну: «Почему в последние годы мы по-
прежнему отмечаем тенденцию за-
метной централизации средств бюд-
жета?». Действительно, если срав-
нить 2004 год и, например, 2008, 
2009, 2010, 2011-й, то там доля реги-
ональная составляла 42%, а сегодня 
она где-то в пределах 37%. То есть 
она идет в пользу федерального цен-
тра. Вопрос? Вопрос. Но Кудрин, уве-
ряю вас, скажет, что в бюджете 2008—
2009 годов прямые дотации, которые 
выделяет бюджет, например, на до-
рожное строительство в субъектах 
федерации, равняется в абсолютной 
цифре 133 миллиардов рублей. И та-
кого роста не было никогда. Конечно, 
назовет он хорошие цифры, связан-
ные с межбюджетными отношения-
ми, вот дополнительно выделили... 
Вы будете иметь возможность регу-
лировать решение тех или иных за-
дач. Но в то же время мы должны 
иметь возможность абсолютно чест-
но смотреть ситуации в лицо: у нас 
30%-ное повышение заработной пла-
ты бюджетникам за счет средств ре-
гионального бюджета реализовать 
невозможно. Значит, мы должны с ва-
ми ответить на вопрос: если нет — то 
как мы решаем эту проблему, в каких 
объемах, что мы говорим, отвечая на 
эти вопросы? По крайней мере, пря-
таться не будем и будем на эти воп-
росы отвечать.
Подготовил Вячеслав  КОЛДОМОВ.

Депутаты обсуждали бюджет
7 октября в Москве  прошел семинар-совещание на тему: 

«О проекте  федерального закона «О федеральном  

бюджете на 2009 год и на плановый период 2010—2011  

годов», в работе которого принимали участие 

председатели комитетов законодательных органов 

государственной власти субъектов РФ 

по бюджету  и финансово-экономической политике.

С докладом о нравственно-
патриотическом воспитании мо-
лодежи выступил председатель 
Советского райсовета ветеранов 
И.И. Пахомов. Он отметил, что  
на территории района располо-
жено восемь школ, техникум, 
профессионально-техническое 
училище и пять высших учебных 
заведений. Со всеми образова-
тельными учреждениями ветера-
ны поддерживают тесную связь. 
В дни праздничных торжеств, 
посвященных  памятным датам, 
районный совет направляет ве-
теранов в школы и вузы для вы-
ступлений перед учащимися, 
студентами, курсантами.

Ветераны вместе с моло-
дежью посещают места боевой 
славы Орловщины, участвуют в 
торжественных мероприятиях, 
посвященных Дню Победы и дню 
освобождения Орла и Орловской 
области от немецко-фашистских 
войск.

Когда на Посту № 1 у Вечного 
огня дежурят ученики школ рай-
она, райсовет организует для них 
встречи с ветеранами, которые 
выступают перед ребятами, рас-
сказывая о славном боевом и 
трудовом прошлом нашей Роди-
ны.

В День знаний, 1 сентября, ве-
тераны выступили во всех шко-
лах района, поздравив учеников 
с началом учебного года.

А за месяц до этого события  
состоялась встреча молодежи с 
ветеранами, участвовавшими в 
восстановлении города Орла 
после Великой Отечественной 
войны. 2 августа ветераны при-
няли активное участие в празд-
новании дня Советского района.

Совет ветеранов подготовил и 
передал в школы списки и адре-
са инвалидов, которым  необхо-
дим  уход на дому. Дети оказыва-
ют им шефскую помощь.

Ветераны района тесно со-
трудничают с редакциями газет 
«Орловская правда», «Орловский 
комсомолец», публикуя на их 
страницах интервью и статьи на 
военно-патриотическую тему.

Выступившая на заседании 
председатель совета ветеранов  
Северного района В.И. Павлова 
отметила, что практически во 
всех школах города работают му-
зеи. В них проходят уроки мужес-
тва с участием ветеранов. Вете-
раны помогают школьникам 
оформлять музейные экспози-
ции, пополнять фонды.

В историко-краеведческом 
музее Северного района созда-
на галерея портретов участников 
Великой Отечественной войны, 
оформляется альбом воспоми-
наний ветеранов войны и труже-
ников тыла. В школе № 5 органи-
зован кадетский класс, а на его 
базе — клуб «Десантник», кото-
рым руководит ветеран боевых 
действий В.В. Ведешин.

Председатель совета ветера-
нов  Заводского района Г.П. Мар-
кина рассказала о том, как про-
водится работа по нравственно-
патриотическому воспитанию в 
районе. Это направление являет-
ся приоритетным в работе, так 
как формирование у молодежи 
чувства гражданской ответствен-
ности, любви к Родине, своему 
краю очень важно для сохране-
ния преемственности поколений.

В Заводском районе работают 
военно-исторический музей, 
краеведческий музей, Дом твор-
чества молодежи, библиотеки. 
Во всех учебных заведениях со-
зданы музеи боевой славы. Ве-
тераны поддерживают тесную 
связь с воинскими частями, ко-
торые дислоцируются в Орле.

Выставки книг и стенгазет, 
конкурсы плакатов, уроки мужес-
тва, проводы юношей на службу 
в Российскую армию — это лишь 
малая часть той большой работы 
по патриотическому воспитанию, 
которая ведется  при участии ве-
теранов района.

По мнению Г.П. Маркиной, 
нравственно-патриотическое 
воспитание необходимо прово-
дить целенаправленно, посто-
янно совершенствуя его формы.

Выступившая на заседании 
председатель совета ветеранов  
педагогического труда  Л.Н. Су-
щенко отметила, что работа по 
нравственному и патриотическо-
му воспитанию молодежи ведет-
ся всеми заинтересованными 
организациями и при активном 
участии ветеранов. С большим 
интересом и вниманием слуша-
ют школьники рассказы ветера-
нов Великой Отечественной вой-
ны о фронтовой юности.

В школьных музеях проходят 
экскурсии, уроки мужества и дру-
гие мероприятия. Школьниками 
осуществляется шефство над во-
инскими захоронениями. 

— В Советском районе работа 
по патриотическому и нравствен-
ному воспитанию молодежи ве-
дется на должном уровне, — от-
метила директор  музея  истории  
Орловского танкового училища  
Н.М. Кирилловская. — Многое 
сделано членами райсовета и 
лично Иваном Ивановичем Пахо-
мовым. Большую помощь в рабо-
те оказывает городской совет 
ветеранов.

Но как бы ни хороша была ра-
бота, всегда есть возможность 
для ее совершенствования.

Н.М. Кирилловская предложи-
ла использовать такие формы 
работы, как проведение «круглых 
столов», за которыми ветераны и 
молодежь обсуждали бы пробле-
мы современной жизни. На засе-
дании также выступили почетный 
гражданин города Орла И.Г. Ти-
мохин, член  городского совета 
ветеранов В.В. Андреев и дру-
гие.

Подводя итоги работы засе-
дания президиума, председа-
тель Орловского городского со-
вета ветеранов войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохра-
нительных органов А.А. Коста-
рев отметил, что работа по нрав-
ственно-патриотическому вос-
питанию под   растающего поко-
ления рай  онными советами, 
первичными ветеранскими ор-
ганизациями проводится успеш-
но. Однако районным советам, 
первичным ветеранским орга-
низациям необходимо прово-
дить эту работу более целенап-
равленно, постоянно совер-
шенствуя ее формы и методы. 
А.А. Костарев предложил одоб-
рить работу совета ветеранов 
Советского района по нравс-
твенно-патриотическому воспи-
танию молодежи.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

В разные инстанции  продолжают 
поступать жалобы от людей на то, 
что в их квартирах течет вода с по-
толка из-за худой крыши дома, на то, 
что подъезды в ужасном состоянии. 
Решительно поправить ситуацию в 
жилищно-коммунальной сфере при-
званы программы капитального ре-
монта многоквартирных домов и пе-
реселения граждан из аварийного 
жилья в соответствии с Федераль-
ным законом №185 «О Фонде содей-
ствия реформированию ЖКХ».  Впер-
вые государство выделило огром-
ные деньги на эти цели.

Как известно, Орловская область 
в числе самых первых в стране под-
готовила необходимые документы и 
получила деньги из этого фонда.  
Первый транш из Москвы поступил в 
конце мая. А недавно наша область 
получила второй транш на капре-
монт в г. Орле, Новодеревеньков-
ском,  Должанском и Краснозорен-
ском районах. 

Средства поступили, как подчерк-
нул Е.Н. Вельковский, в начале октяб-
ря. Прошли три недели.  Но деньги уп-
равляющим компаниям на капиталь-
ный ремонт домов эти четыре муни-
ципальных образования  на момент 
проведения совещания (23 октября) 
еще не перечислили. Ефим Николае-
вич с тревогой говорил о том, что ни в 

одном из 90 домов г. Орла еще не при-
ступили к капитальному ремонту. «На-
до работать  в полную силу, пока пого-
да хорошая стоит!» —  потребовал 
Е.Н. Вельковский.

  О капитальном ремонте много-
квартирных домов,  включённых в 
программу фонда, на совещании вы-
ступил начальник управления ЖКХ 
департамента строительной и жи-
лищно-коммунальной политики об-
ласти А.Н. Крапивченков. Он отме-
тил, что  в 2008 году из всех источни-
ков финансирования на реализацию 
программ капитального ремонта до-
мов и переселения граждан из ава-
рийного жилья в Орловской области 
будет израсходовано более 546 млн. 
рублей. 

В кратчайшие сроки необходимо 
завершить ремонтные работы и рас-
считаться с подрядчиками, подчерк-
нул А.Н. Крапивченков. Также нельзя 
затягивать с переселением граждан 

из аварийного жилого фонда. На се-
годня из 178 жителей области, кото-
рых необходимо переселить, пере-
селено только 49. Хорошо решается 
вопрос в Ливнах (из 25 человек пе-
реселено 17), Мценском районе (пе-
реселены все 11 человек, включен-
ных в программу). Недостаточно ак-
тивно идет работа в Верховском,  
Корсаковском, Ливенском, Урицком  
районах, в г. Мценске. А её затягива-
ние может привести к удорожанию 
стоимости переселения, и тогда не-
достающую сумму необходимо бу-

дет изыскивать уже из бюджета рай-
она. 

На совещании была поставлена 
четкая задача перед всеми муници-
пальными образованиями: завер-

шить работу по капитальному ре-
монту жилья в кратчайшие сроки.

Капитальный ремонт домов — это 
часть начавшейся повсеместно 
большой и сложной  работы по ре-
формированию ЖКХ. Особое место 
в ней отводится инициативе самих 
жильцов, созданию ТСЖ. На сове-
щании приводился пример: если  в 
2007 году в нашей области функцио-
нировало всего 10 ТСЖ, то сегодня 
они созданы   в 528 домах.

В конце сентября в Орловской об-
ласти работала комиссия Фонда со-
действия реформированию ЖКХ. В 
целом она хорошо оценила ход ра-
боты по капитальному ремонту до-
мов. Высказала и замечания, на ко-
торые необходимо обратить внима-
ние всем муниципальным образова-
ниям. 

Сейчас  департамент строитель-
ной и жилищно-коммунальной поли-
тики совместно с администрациями 
городов и районов области готовят 
заявку на получение средств из Фон-
да содействия реформированию 
ЖКХ в 2009 году.  Е.Н. Вельковский 
поставил на совещании задачу, что-
бы до конца октября все муници-
пальные образования представили  
в департамент необходимые доку-
менты.

На совещании было отмечено, что 
Фондом содействия реформирова-
нию ЖКХ  значительно расширен пе-
речень работ по капитальному ре-
монту многоквартирных домов. Те-
перь, например, разрешено  по этой 
программе менять виды кровель с 
плоской на скатную, вместе с фаса-
дом ремонтировать балконы, менять 
окна в подъездах, ремонтировать от-
мостку, проводить водопровод и 
другие коммунальные сети в домах. 
Значит, дома после ремонта карди-
нально   преобразятся.

В. КРУГЛОВА.

Патриотизм — 
залог единства поколений

На днях состоялось заседание президиума 

Орловского городского совета ветеранов войны, 

труда, Вооруженных сил и правоохранительных 

органов. Вел заседание председатель городского 

совета ветеранов А.А. Костарев.

РЕФОРМА ЖКХ

Как идёт капитальный ремонт? 

В конце минувшей недели заместитель председателя 

коллегии области, руководитель департамента 

строительной и жилищно-коммунальной политики 

Е.Н. Вельковский провел рабочее совещание с 

заместителями глав городских и районных 

администраций. Состоялся принципиальный разговор о 

ходе капитального ремонта многоквартирных домов, о 

переселении граждан из аварийного жилья, а также о 

подготовке муниципальными образованиями области 

документов на включение в программы  федерального 

Фонда содействия реформированию ЖКХ в 2009 году.
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